
Protokoll 23.01.2023 

Sitzungsleitung: Oliver Puruckherr 

Protokollführung: Lea-Sophie Müller 

Anwesende: Nils Grünert, Kim Miehe, Lea-Sophie Müller, Oliver Puruckherr, Katharina Groß, 

Emely Nicht, Lucas Ammann, Florian Ziller, Johannes Kiening, Jette Sophie Lippert, Kevin 

Hoffmann, Tigo Stolzenberger, Bastian Rottenau, Hanna Stoffel 

assoziierte Mitglieder: Eric Feddersen 

Entschuldigte: x 

Unentschuldigte: Moritz Drescher 

ruhende Mandate: 

Sitzungsbeginn: 19:12 

Sitzungsende: 20:17 

 

Tagesordnung: 

1. Begrüßung 

2. Protokolle und Berichte 

3. Finanzen 

3.1. Bericht der Finanzer:innen 

3.2. Finanzanträge 

4. Entsendungen  

5. Sonstiges  

5.1. Förderausschuss StuRa 

5.2. Vernetzungstreffen Nachhaltigkeit  

5.3. Vorankündigung Feierliche Immatrikulation 

5.4. Termin Klausurtagung 

 

 

1. Begrüßung 

Die Sitzungsleitung begrüßt die Anwesenden. Mit 14 von 15 stimmberechtigten Mitgliedern ist 

der Fachschaftsrat beschlussfähig. 

 

2. Protokolle und Berichte 

 

Das Protokoll vom 16.01.23 wird einstimmig angenommen. 



 

Berichte 

 

2.1 Bericht des StuRa-Vernetzungstreffen 

 

- es waren nicht so viele Personen anwesend, wegen schlechter/fehlender Werbung 

- es wurden Ideen gesammelt 

- 49 € - Ticket kann nicht in das Semesterticket inkludiert werden 

 

2.2 Bericht der Stura-Sitzung vom 19.01.23 

 

- geschlossene Sitzung, es darf nichts darüber berichtet werden 

- Grundlagen wurden besprochen und Protokolle wurden angenommen 

- StuRa- Geschäftsführer haben von Tagungen berichtet 

- Finanzanträge wurden gestellt 

- Förderausschuss zur Anerkennung von Hochschulgruppen wurde besprochen bzw. wurden 

Mitglieder in diesen entsandt 

- es wurde überlegt, eine Gruppe zu bilden, die ein teilweise rassistisches Werk zu besprechen, 

dessen Autor (Carl Gustav Carus, Arzt) Namensgeber für das Uniklinikum ist 

- Stellung zu Geschehnissen in Lüzerath wurde besprochen 

 

2.3 Bericht der Führungskultur-Konferenz 23.01.23 

Marnick berichtet, dass es eigentlich nicht viel zu berichten gibt. Aber es gibt interessante 

Trivia, die euch vielleicht aufheitert: 

1. Da wir als FSR Studis vertreten, sind wir Teil der Führungskräfte - wenn auch nur im am 

weitesten gefassten Kriterium.  

2. Die 5 Grundwerte der Führungskultur sind Transparenz, Partizipation, kreative 

Innovationsfreude, Redlichkeit und Wertschätzung.  

3. Selbst unter den Führungskräften schneidet die TU in diesen Werten bisher sehr gemischt ab 

(nach einer Befragung der Führungskräfte.) Es wurde großes Interesse daran bekundet, den 

Werten im zukünftigen Handeln mehr zu entsprechen.  

Außerdem war das Catering echt richtig gut, der Kuchen von vorhin war nur die Spitze des 

Eisbergs.  

Anfang Juni ist dann die nächste Sitzung dieser Art.  



 

3. Finanzen 

3.1. Bericht der Finanzerinnen 

keine Berichte 

 

3.2. Finanzanträge 

 

Es liegen keine Finanzanträge vor. 

 

4. Entsendungen + Wahlen 

 

Beispiel Protokoll:  

... lässt sich zur Wahl als fester Vertreter:in für ...  aufstellen. 

... stellt sich kurz vor. 

... wird mit ?/?/? Stimmen als fester Vertreter:in für den ... entsandt. 

 

StuGaKo:  

Soziologie 

 

Bachelor 

 

Elizaveta Remer lässt sich zur Wahl als StuGaKo für Soziologie BA aufstellen. 

Katharina liest den per Mail eingegangenen Vorstellungstext vor. 

Nach einer Abstimmung erhält sie 10 von 14 Stimmen. 

 

Jakub Sojka lässt sich zur Wahl als StuGaKo für Soziologie BA aufstellen. 

Jakub stellt sich kurz vor. 

Nach einer Abstimmung erhält er 4 von 14 Stimmen. 

 

Elizaveta Remer wird mit 10/4/0 Stimmen als feste Vertreterin für den StuGaKo für 

Soziologie B.A. entsandt. 

 

Master 

 



Jakub Sojka lässt sich zur Wahl als StuGaKo für Soziologie MA aufstellen. 

 

Jakub Sojka wird mit 14/0/0 Stimmen als fester Vertreter für den StuGaKO für Soziologie 

M.A. entsandt. 

 

Diplom 

 

Raphael Brede lässt sich als StuGaKo für für Soziologie Diploma aufstellen. 

 

"In meinen 7. Semestern am Institut für Soziologie konnte ich - auch durch meine Tätigkeiten 

als SHK, Tutor und Mentor - mir ein gutes Bild des Instituts machen. Dabei ist v.a. der Eindruck 

entstanden, dass das studentische Zusammenleben, die Vernetzung und Veranstaltungsdichte 

besonders durch Corona stark gelitten hat. Für viele der Studierenden ist ihr Studium weniger 

von gemeinsamen Austausch und Erleben als durch Prüfungsstress geprägt. Da man an 

Letzterem wenig ändern kann, habe ich in den letzten Monaten bereits versucht dem Ersteren 

entgegenzuwirken und einige Initiativen ins Leben zu rufen, die das studentische Leben am 

Institut aufzubessern. Dazu gehört die Überarbeitung des TWA, die Beteiligung an der 

Gründung des Gemeinschaftsraumes und v.a. mit Lisa Remer zusammen die Gründung eines 

Forums für studentische Lesegruppen, sowie eine neue Orga-Gruppe, die verschiedene 

Veranstaltungsreihen und Feiern am Institut planen und gestalten möchte. Ich hoffe, durch 

einen Platz im Institutsrat, diese und andere Vorhaben besser umsetzen zu können und durch 

den stärkeren Austausch mit den Dozierenden die Qualität des Studiums für studierende 

langfristig zu verbessern und ihre Interessen vertreten zu können." 

 

Raphael Brede wird mit 14/0/0 Stimmen als fester Vertreter für den StuGaKo Soziologie 

Diplom entsandt. 

 

Powi 

 

Bachelor  

 

Anna Frohburg lässt sich zur Wahl als StuGaKo für Politikwissenschaft BA aufstellen.  

Anna stellt sich kurz vor. 

Nach einer Abstimmung erhält sie 14 Stimmen. 



 

Hanna Kahler lässt sich zur Wahl als StuGaKo für Politikwissenschaft BA aufstellen.  

Katharina liest den per Mail eingegangenen Vorstellungstext vor. 

Nach einer Abstimmung erhält sie keine Stimmen. 

 

Anna Frohburg wird mit 14/0/0 Stimmen als feste Vertreterin für den StuGaKo 

Politikwissenschaft B.A. entsandt. 

 

Master (Politik und Verfassung) 

 

Nelly Saibel lässt sich zur Wahl als StuGaKo für den MA Politik und Verfassung aufstellen. 

Katharina liest den per Mail eingegangenen Vorstellungstext vor. 

 

Nelly Saibel wird mit 14/0/0 Stimmen als feste Vertreterin für den StuGaKo Politik und 

Verfassung M.A. entsandt. 

 

IB 

 

Bachelor 

 

es hat sich niemand gemeldet 

-> wird vertagt auf die nächste Sitzung 

 

Master 

 

es hat sich niemand gemeldet 

-> wird vertagt auf die nächste Sitzung 

 

Lehramt 

 

GRW 

 

es hat sich niemand gemeldet 

-> wird vertagt auf die nächste Sitzung 



 

Studienkommission: 

 

Soziologie (1) 

 

Elizaveta Remer lässt sich zur Wahl als feste Vertreterin für die StuKo aufstellen. 

--> Vorstellungstext liegt im Mail-Postfach und wurde vorgelesen 

 

Esther Neukirch lässt sich zu Wahl als feste Vertreterin für die StuKo aufstellen.  

Katharina liest den per Mail eingegangenen Vorstellungstext vor 

 

Raphael Brede lässt sich als fester Vertreter für die StuKo aufstellen.  

--> Vorstellungstext liegt im Mail-Postfach und wurde vorgelesen 

 

Elizaveta Remer wird mit 14/0/0 Stimmen als feste Vertreterin für den StuKo Soziologie 

entsandt. 

 

Powi (1) 

 

Nelly Saibel lässt sich zur Wahl als feste Vertreterin für die StuKo aufstellen. 

 

Nelly stellt sich kurz vor:  

Ich bin Nelly Saibel, habe meinen BA Politikwissenschaften in DD studiert und bin am Ende 

von meinem MA in PV. War u.a. im FSR, Berufungskommissionen etc. Ich habe also 

Erfahrung, bin als WHK gut vernetzt am Institut und auch gut vernetzt unter unseren MA 

Studierenden. 

 

Nelly Saibel wird mit 14/0/0 Stimmen als feste Vertreterin für StuKo Politikwissenschaft 

entsandt. 

 

Bachelor (Law in Context) (1) 

 

keine Aufstellung bisher 

-> vertagt auf die nächste Sitzung 



 

Wirtschaftsrecht MA (1) 

 

Stanislaw Bondarew lässt sich als fester Vertreter für die StuKo aufstellen.  

 

"Wenn ihr noch, wen aus Wirtschaftsrecht für die StuKo sucht, kann ich euch gerne unterstützen 

und bewerbe mich dafür. Ich bin aus dem Studiengang (Wirtschaftsrecht, Master) und habe 

entsprechende Erfahrungen (frühere StuKo WR, StuGaKo, Senatskommissionen Lehre, 

engagiere mich im Referat Lehre und Studium des StuRa)." 

 

Stanislaw Bondarew wird mit 14/0/0 Stimmen als fester Vertreter für den StuKo 

Wirtschaftsrecht entsandt. 

 

und noch ein anderer (1) 

 

keine Aufstellung bisher 

-> vertagt auf die nächste Sitzung 

 

Institutsrat: 

 

Soziologie (2) 

 

Vincent Hirt lässt sich zur Wahl als fester Vertreter für den Institutsrat aufstellen. 

Vincent stellt sich vor.  

Nach einer Abstimmung enthält er 14 Stimmen. 

 

Elizaveta Remer lässt sich zur Wahl als feste Vertreterin für den Institutsrat aufstellen. 

Nach einer Abstimmung erhält sie 6 Stimmen und 8 Enthaltungen. 

 

Raphael Brede lässt sich zur Wahl als fester Vertreter für den Institutsrat aufstellen. 

Nach einer Abstimmung erhält er 8 Stimmen, 1 Gegenstimme und 5 Enthaltungen. 

 

Vincent Hirt wird mit 14/0/0 Stimmen als fester Vertreter für den Institutsrat Soziologie 

entsandt. 



Raphael Brede wird mit 8/1/5 Stimmen als fester Vertreter:in für den Institutsrat 

Soziologie entsandt. 

 

Powi (2) 

 

Nelly Saibel lässt sich als feste Vertreterin für den Institutsrat aufstellen.  

Vorstellungstext wurde bereits vorgelesen. 

 

Kevin Hofmann lässt sich als fester Vetreter für den Institutsrat aufstellen. 

Kevin stellt sich kurz vor. 

 

Nelly Saibel wird mit 14/0/0 Stimmen als feste Vertreter:in für den Institutsrat 

Politikwissenschaft entsandt. 

Kevin Hoffmann wird mit 13/0/1Stimmen als fester Vertreter für den Institutsrat 

Politikwissenschaft entsandt. 

 

ASK:  

 

Soziologie (6) 

 

Raphael Brede lässt sich als fester Vertreter für den ASK Soziologie aufstellen.  

 

Raphael Brede wird mit 14/0/0 Stimmen als fester Vertreter für den ASK Soziologie 

entsandt. 

 

Powi(4) 

 

Kevin Hoffmann lässt sich als fester Vertreter für den ASK PoWi aufstellen.  

 

Kevin Hoffmann wird mit 13/0/1 Stimmen als fester Vertretern für den ASK entsandt. 

 

 

Prüfungsausschuss: 

 



Bachelor (2+1) 

 

Lea Müller lässt sich als feste Vertreterin für den Prüfungsausschuss BA aufstellen.  

 

Oliver Puruckherr lässt sich als fester Vertreter für den Prüfungsausschuss BA aufstellen. 

 

 

Lea-Sophie Müller wird mit 14/0/0 Stimmen als feste Vertreterin für den Prüfungsausschuss 

Bachelor entsandt. 

 

Oliver Puruckherr wird mit 14/0/0 Stimmen als fester Vertreter:in für den Prüfungsausschuss 

Bachelor entsandt. 

 

 

Katharina Groß lässt sich als Stellvertretung für den Prüfungsausschuss BA aufstellen.  

Katharina stellt sich kurz vor 

Katharina bekommt 13 Stimmen und 1 Enthaltung. 

 

Nelly Saibel lässt sich als Stellvertretung für den Prüfungsausschuss BA aufstellen.  

Der Vorstellungstext wurde bereits vorgelesen. 

Nelly bekommt 4 Stimmen und 10 Enthaltungen. 

 

Katharina Groß wird mit 13/0/1 Stimmen als Stellvertreterin für den Prüfungsausschuss 

Bachelor entsandt. 

 

Master (2+1) 

 

Nelly Saibel lässt sich als feste Vertreterin für den Prüfungsausschuss MA aufstellen. 

 Der Vorstellungstext wurde bereits vorgelesen. 

 

Nelly Saibel wird mit 14/0/0 Stimmen als feste Vertreterin für den Prüfungsausschuss 

Master entsandt. 

 

Diplom (1+1) 



 

Esther Neukirch lässt sich als feste Vetreterin für den Prüfungsausschuss Diplom aufstellen.  

Der Vorstellungstext wurde bereits vorgelesen. 

 

Esther Neukirch wird mit 14/0/0 Stimmen als feste Vertreterin für den Prüfungsausschuss 

Diplom entsandt. 

 

Magister (1+1) 

 

Eric Feddersen lässt sich als fester Vertreter für den Prüfungsausschuss Magister aufstellen.  

Eric stellt sich kurz vor. 

 

Eric Feddersen wird mit 14/0/0 Stimmen als fester Vertreter für den Prüfungsausschuss 

Magister entsandt. 

 

Lehramt (1) 

 

Justin Tredup lässt sich als fester Vertreter für den Prüfungsausschuss Lehramt aufstellen. 

 

"Ich heiße Justin Tredup und studiere Lehramt für Mathematik und GRW. 

Tatsächlich interessiere ich mich seit Anfang des Studiums für verschiedenste Gremien der 

Universität, denn für mich sind "funktionierende" Verwaltungen faszinierend.  

Ich hatte bis zum letzten Semester sehr wenig Zeit und alles ist ein bisschen ins Hintertreffen 

geraten. Jedoch habe ich jetzt im WiSe ein Auslandspraktikum gemacht und gehe deswegen 

die nächsten Semester entspannter an und möchte meine Interessen verfolgen. Und ganz 

ehrlich, mir zumindest ist nicht zu 100% klar, wie der Prüfungsausschuss arbeitet und in diesem 

Rahmen könnte ich etwas dazulernen und mich für die Studierenden einbringen. 

Danke, dass ihr mich in Erwägung zieht und wenn ich eher Bescheid weiß, nehme ich mir auch 

gerne mal Zeit und komme bei euch vorbei. 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

Justin Tredup"  

 



Justin Tredup wird mit 14/0/0 Stimmen als fester Vertreter für den Prüfungsausschuss 

Lehramt entsandt. 

 

 

--> Wer versendet die E-Mail mit den Entsendungen? 

Katharina schreibt die E-Mails mit den Entsendungen und dem erneutet Wahlaufstellungsaufruf 

 

5 Sonstiges  

 

5.1. Förderausschuss des StuRa  

 

Liebe Plenumsmitglieder, alt wie neu 

ich  bin Jonas aus dem Förderausschuss. Ich möchte euch hiermit den selbigen  vorstellen, da 

wir mit der neuen Periode des Plenums auch einen neuen  Förderausschuss brauchen.  

Was tut der Förderausschuss? 

Der  Förderausschuss ist eine Ausschuss gemäß Grundordnung [0] §24 und §24a  ein 

Ausschuss des StuRas. Der Förderausschuss hat die Aufgabe über  Finanzanträge [1] und 

Anträge auf Anerkennung von Hochschulgruppe  [2] zu beschließen. Dabei gibt es die 

Finanzordnung [3],  die Förderrichtlinie [4] und die Richtlinie zur Anerkennung 

von  Hochschulgruppen [5] zu beachten.  

Wie wird man Teil des Förderausschuss? 

Du  stellst dich zur Wahl. Dafür musst du Teil des Plenums sein. Zumindest  auf der Sitzung, 

wo du vorhast dich wählen zu lassen. Wenn du Mitglied  bist, kannst du dem Sitzungsvorstand 

[6] einfach deine Bewerbung senden,  wo du kurz schreibst, wer du bist und warum du in den 

Förderausschuss  willst. Dann solltest du auf der nächsten Sitzung anwesend sein, damit  das 

Plenum dir Fragen stellen kann und dich näher kennenlernen können.  

Wieviel Arbeitsaufwand ist das denn? 

Der Förderausschuss trifft  sich aller 2 Wochen immer, wenn kein Plenum ist. Im Durchschnitt 

gehen  die Sitzung eine 1/2 Stunde. Wenn mal etwas mehr ansteht kann es mal  eine Stunde 

dauern. Wenn die Anerkennungen im März für die nächste  Bewilligungsperiode der 

Hochschulgruppen anstehen, werden mehrere  Sondersitzungen nötig sein, um über die mehr 

als 100 HSG zu entscheiden. 

  

Solltest du Fragen haben, kannst du mir gerne schreiben. 



Viele Grüße und hoffentlich bis zur nächsten Sitzung 

 

--> Emely hat Lust auf den Förderausschuss und antwortet ihm per Mail 

 

5.2. Vernetzungstreffen Nachhaltigkeit  

 

Liebe FSRe, stud. Senator:innen und liebe Vertreter:innen der Kommission Umwelt, 

 

ich lade euch zu einem  Präsenz-Netzwerktreffen zum Thema Nachhaltigkeit ein. Bitte den 

Termin  bestätigen, damit absehbar ist, wie viele kommen. 

 

Für einen kleinen Snack und Getränke wird gesorgt sein.  

 

Bei Themenwünschen bitte melden. 

 

Viele Grüße 

 

Alexandra vom Green Office 

 

--> Bastian und Kim haben Lust und gehen zu dem Treffen, sie schreiben Alexandra eine 

Antwort-Mail (ist erledigt) 

   

5.3. Vorankündigung Feierliche Immatrikulation 

 

Hallo liebe FSRlinge, 

 

hier schon mal eine sehr frühe Vorab-Info für eure ESE-Planung für das kommende 

Wintersemester. 

 

Die feierliche Imma wird in diesem Jahr am  

Donnerstag, 5. Oktober 2023, 15:00 bis ca. 16:30 Uhr 

stattfinden. Das hat das Rektorat so beschlossen.  

 



Ich gehe davon aus, dass es davor wieder einen netten Info-Markt gibt  und danach evtl. auch 

wieder ein nettes Fest, was die FSR ja mit  freundlichen Anmerkungen besser als letztes Jahr 

machen könnten. 

Für alle Anmerkungen für das Rektorat dazu wäre das große Turnustreffen am kommenden 

Montag eine gute Feedbackmöglichkeit.  

 

Bedenkt das bitte, wenn ihr eure Termine plant :) 

 

Beste Grüße 

Claudia 

 

--> Wo sollen wir das am besten vermerken, damit wir es finden, wenn die ESE geplant wird? 

Oli P. schlägt vor, die Mail ungelesen im ESE-Ordner im Postfach liegen zu lassen. 

Bastian und Lucas schlagen den Outlook-Kalender vor. Der Vorschlag findet Zustimmung. 

 

5.4. Termin Klausurtagung 

 

Eine Telegram-Abstimmung ergibt eine Tendenz vom 10.-12. März. Der Termin wird 

festgelegt. Die Zusage der Abstimmung wird als feste Zustimmung gewertet. 

Bis nächste Woche werden Unterkünfte ausgesucht und dann gemeinsam verglichen.  

Katharina erklärt das weitere Vorgehen.  

Anforderung an die Unterkunft: in Sachsen verfügbar und mit Semesterticket erreichbar. 

 

Nächste Sitzung:   30.01.2023 

 

Sitzungsleitung:  Nils Grünert 

 

Protokollführung:   Kevin Hoffmann und Jette Sophie Lippert 

 

Sitzungsabmeldungen: Kim Miehe 

 

 

Abkürzungsverzeichnis 

 



'Ja-Stimmen'/'Nein-Stimmen'/'Enthaltungen' -  Notation der Abstimmungsergebnisse 

FakRat - Fakultätsrat 

FSK - Fachstudienkommission 

FSO - Fachschaftsordnung 

FSR - Fachschaftsrat 

IB - Internationale Beziehungen 

IfK - Institut für Kommunikationswissenschaft 

IfS - Institut für Soziologie 

IR - Institutsrat 

KoWi - Kommunikationswissenschaft 

KVV - Kommentierstes Vorlesungsverzeichnis 

MeFo/MePra - Medienforschung/Medienpraxis 

MuWi - Musikwissenschaft 

PoWi - Politikwissenschaft 

StuRa - Studierendenrat 

  

 

 


